

# Perpignan : Kiabi et Joseph-Sauvy main dans la main au Bas-Vernet pour faire renaître une boutique solidaire



Les rayons de produits de première nécessité du petit magasin / L'Indépendant - Olivier GOT

## Social, Solidarité, Commerce, Perpignan

Publié le 24/02/2022 à 11:10 , mis à jour à 11:17

Après 12 sites installés à travers l'hexagone sous la houlette de l'enseigne Kiabi, "Le Petit magasin Sauvy" a ouvert ses portes au quartier Bas-Vernet de Perpignan. Cette boutique propose sous conditions de revenus des produits de première nécessité et des vêtements. Un projet pensé pour le quartier dans lequel il s'est déployé.

« Nous avons commencé à y penser en 2019 », se remémore Sylvie Gipulo directrice du pôle insertion de l'association Joseph-Sauvy. Trois ans plus tard, les portes du magasin s'ouvrent enfin.

Divisée en deux parties, la boutique propose d'un côté des denrées de première nécessité, fournis par la banque alimentaire, comprenant des pâtes, de l'huile, des articles pour bébé et des produits d'hygiène. Une épicerie sociale et solidaire créée en partenariat avec l'ANDES (association nationale de développement des épiceries solidaires) qui répond à des besoins bien présents. En effet, depuis son ouverture début février, 150 personnes ont déjà franchi le seuil du magasin situé au 2, avenue du Boulès, bas-Vernet Ouest. Côté vêtements, on trouve les invendus de l'enseigne Kiabi. Tout est neuf et tout y est. Les vêtements pour femmes, hommes, enfants, chaussures et accessoires sont méthodiquement compartimentés donnant l'allure d'un commerce ordinaire. Seulement " nous ne voulons pas que ce soit un magasin comme un autre mais un lieu de partage", précise Sandrine montrant la table et les six chaises placées au fond du local à côté de machines à coudre. Un lieu imaginé pour permettre aux gens d'échanger, et pour celles et ceux qui le veulent, de s'essayer à la couture.



Le rayon vêtements du petit magasin. / L'Indépendant - Olivier GOT

## "Un cercle vertueux"

Pour acheter ici, une inscription doit être effectuée au préalable en fournissant des justificatifs de revenus. Bénéficiaires du Rsa, personnes vivant avec moins de 15€ par jour, ou parents de familles nombreuses, peuvent donc profiter des articles du magasin. "L'implantation de la boutique dans un quartier prioritaire permet d'avoir un impact supplémentaire", indique Sylvie Gipulo appuyée par Pierre Alcalá, patron du magasin Kiabi Perpignan et responsable du projet pour Human Kiabi. C'est d'ailleurs ce dernier qui a sollicité l'association Joseph-Sauvy trois ans plus tôt. Dès lors, des mois de réflexion ont permis "de fixer un cap", informe le manager. Un plan triplement bénéfique. "Nous voulions créer une structure qui répond à plusieurs besoins. Un cercle vertueux.", souligne la directrice du pôle insertion de Sauvy. C'est pour cette raison que les cinq employés du site sont des personnes en insertion professionnelle. Une expérience leur permettant d'acquiescer "de la confiance, de l'estime de soi et d'être responsabilisées", explique Sylvie Gipulo. "Nous ne sommes pas tous égaux face au travail, enchérit Pierre Alcalá. En fonction d'où l'on vient, de l'environnement où l'on a grandi, le rapport au travail est différent. Nous voulons aussi déconstruire les préjugés et les schémas." Créateur d'emplois, le projet a également été motivé par la lutte contre le gaspillage. Proposant des invendus de l'enseigne Kiabi, l'argument écoresponsable aura aussi permis de convaincre la DDETS (Direction départementale de l'emploi, du travail et des solidarités), le conseil départemental et la politique de la Ville de financer le projet.



La gérante et les employés en insertion chargés d'accueillir les clients / L'Indépendant - Olivier GOT

Implantée au Bas-Vernet, classé en 2016 sixième quartier le plus pauvre de France par l'Observatoire des inégalités en 2016, la devanture verte du Petit magasin Sauvy ouvert du lundi au vendredi de 11H00 à 16H00, est aussi "un moyen de donner vie au lieu", s'enthousiasme Pierre Alcalá.